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Muchos encuentros entre Ternium y la 
comunidad tuvieron lugar en los últimos 
tiempos. Y esos espacios y programas se con-
virtieron, de una u otra forma, en proyectos 
en movimiento. 

Uno de los grandes encuentros comparti-
dos fue la marea de camisetas grises y ana-
ranjadas que inundó las calles de San Nicolás 
en un domingo a pleno sol, con la 10K y los 
3K Ternium que le dieron empuje renovado a 
los proyectos del Hogar el Amanecer, benefi-
ciario de esta cita con el deporte y la solidari-
dad que ya es un clásico de la ciudad. 

Otra gran chance de encolumnarse detrás 
de un objetivo compartido fue el paso del pro-
grama Voluntarios en Acción por la Escuela 
N° 16 de San Nicolás que hoy luce renovada 
y lista para recibir a más de 120 alumnos, pu-
diendo dar respuestas de calidad en su espíritu 
inclusivo. Hoy más visibilizada por los vecinos 
nicoleños y con mayor sentido de pertenencia 
por parte de los alumnos, definen con la pala-
bra “esperanza” el futuro de su institución.

Por estas semanas de emociones intensas, 
un nuevo grupo de estudiantes de escuelas 

Círculo virtuoso

técnicas de la región finalizó sus Prácticas 
Profesionalizantes en la Planta General 
Savio; y más de 400 alumnos de escuelas 
secundarias recibieron sus diplomas  
de las Becas Roberto Rocca, incentivo  
a la excelencia y constancia académicas, 
ante la mirada orgullosa de sus familias.  

Cada programa y cada encuentro entre 
Ternium y la comunidad consiguió retro-
alimentar sueños y reiniciar la marcha de 
numerosos proyectos. En muchos de ellos, 
coinciden las motivaciones: promover  
la educación como principal motor para  
la movilidad social. 

Buscando una definición para esta forma 
de crecer juntos, hallamos una en el último 
Encuentro con la Comunidad donde varios 
de los protagonistas de los programas 
de Ternium contaron cómo sienten este 
círculo virtuoso. Y nos quedamos con estas 
palabras que lo pueden resumir: “proyectos 
como éstos, que se viven en conjunto entre 
una empresa, la comunidad donde opera y 
las organizaciones sociales, son los que nos 
brindan una familiaridad maravillosa”.
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¿SABÍAS QUÉ?

45
años cumplió el programa Becas 
Roberto Rocca apoyando la excelencia 
académica y el compromiso de los  
estudiantes.

41.891.650 
pesos se entregaron al Hogar  
El Amanecer, gracias al aporte de los 
inscriptos en la 10K Ternium, duplicado 
por la compañía. 

192 
estudiantes de escuelas técnicas de 
la región completaron en 2024 sus 
prácticas profesionalizantes en Planta 
General Savio. 

LOS NÚMEROS

La 25° Conferencia del Acero IAS 2024 hizo foco en la innovación 
y la descarbonización como temas vitales para la industria.

El acero mira hacia el futuro

R eferentes y expertos de la industria 
del acero se reunieron durante los 
primeros días de octubre para com-
partir sus experiencias y desafíos 
en tecnología, producción y gestión 

del talento humano en la 25° Conferencia y 
Exposición del Instituto Argentino de Siderur-
gia (IAS) que se realizó en Rosario. 

Ternium presentó desarrollos que impactan 
en la seguridad de las personas y que permiten 
la aplicación de tecnología -como el caso de  
No People on the Floor-. Además de otras 
mejoras implementadas en procesos y también 
inversiones en las áreas de Reducción, Acería  
y Laminación.

Martín Berardi, Presidente de Ternium  
Argentina, habló sobre la corrección macro-
económica y un escenario de recuperación 
esperable para 2025, aunque con incertidum-
bres. “Vamos hacia un escenario donde nues-
tra industria tiene que ganar competitividad”, 
analizó.

Por otro lado, subrayó la importancia de 
una agenda de descarbonización permanente. 
“Sin una agenda de sustentabilidad agresiva, 
concreta y comprometida, es muy difícil atraer 
talento. Los jóvenes quieren tener un impacto 
en la comunidad. Somos una industria que 
forma recursos humanos”, dijo. “El trabajo 
en conjunto con las escuelas técnicas es una 
oportunidad para elevar el nivel educativo en 
lo que serán los empleos del futuro, donde las 
habilidades STEM estarán en la primera línea”. 

Al respecto Fernando Actis, Global R&D 
VP de Ternium, habló en el Panel de Descar-
bonización: “El camino hacia la descarboniza-

ción no es lineal y requiere un gran esfuerzo  
y liderazgo. Hay numerosas opciones para re-
ducir las emisiones. Juntos, podemos generar 
un cambio significativo en la industria hacia  
una producción más eficiente". 

Por otro lado, la conferencia también fue 
escenario de entrega de reconocimientos a 
varios profesionales de Ternium. Alejandro 
Martín, Abel Vela, Jorgelina Pérez y Mauro 
Sánchez fueron algunos de los distinguidos 
por sus aportes en la optimización de la pro-
ducción de acero en planta General Savio.  
Por otro lado, Nahuel Chiodo fue destacado 
por su trabajo en la limpieza de gases del 
convertidor BOF, un logro crucial en términos 
de eficiencia y sostenibilidad.

 Referentes del 
acero dialogaron 
sobre los desafíos  
y oportunidades  
de la industria en  
la región.
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BECAS ROBERTO ROCCA

El que estudia 
tiene premio
Entre más de 1400 postulantes, 
400 estudiantes de San Nicolás, 
Ramallo y Ensenada fueron elegidos 
como beneficiarios de las Becas 
Secundarias Roberto Rocca 2024.

“¿En mi casa? ¿La primera vez que me 
gané la beca? ¡Me felicitaron un montón! 
Fue algo que busqué todo el año. Me esforcé 
muchísimo para conseguirla en primer año”, 
cuenta Santino Ballester, de la EEST N° 1 de 
Villa Ramallo. “A la mañana, mi mamá me 
levantaba, me decía «ponete a estudiar». Mi 
familia siempre estuvo detrás mío, ayudándo-
me a lograr este objetivo año tras año de mi 
escuela secundaria”, agrega. 

“Siempre me contaban del programa de 
becas que tenía Ternium, entonces desde pri-
mer año me interesó. Es lindo cuando uno es 
recompensado, te hace sentir bien”, destaca 
Santino. 

Historias como ésta se multiplicaron en 
cada acto de entrega de diplomas y medallas 
de las Becas Roberto Rocca, realizados en 
San Nicolás, Ramallo y Ensenada. Fueron 
400 los estudiantes secundarios reconocidos 
con esta distinción y apoyo económico en 
2024, entre más de 1400 postulantes. 

Logros académicos, compromiso con el 
aprendizaje, talento, actitud: el programa 
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BECAS ROBERTO ROCCA

de becas, una tradición del Grupo Techint, 
pone en valor al estudio desde esas múltiples 
perspectivas, alentando a estudiantes del nivel 
secundario y universitario (46 estudiantes 
de este nivel también recibieron la beca este 
año).  

Paolo Rocca, presidente del Grupo Te-
chint, hizo llegar su mensaje a los estudiantes 
a través de un video: “El mérito es muy im-
portante. Con él se avanza, se realizan los ta-
lentos de cada uno de ustedes, construyen su 
vida, su comunidad, y participan del desarro-
llo. El crecimiento de nuestro país necesita de 
todos ustedes y del compromiso de excelencia 
que han mostrado para llegar a la beca”.

Por otra parte, durante los distintos actos, 
los estudiantes pudieron escuchar a un invita-
do especial y con un mensaje muy inspirador: 
Rubén Magnano, ex director técnico de la 
selección argentina de básquetbol conocida 
como la “Generación Dorada” y ganadora de 
la medalla de oro en Atenas 2004, compartió 
su mirada sobre el esfuerzo, el aprendizaje y 
el trabajo en equipo con los estudiantes. 

 Con el orgullo 
a flor de piel, los 
becados recibieron 
sus diplomas y 

aplausos en actos 
realizados en  
San Nicolás (foto),  
Ramallo y Ensenada. 
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BECAS ROBERTO ROCCA

CATALINA MORELLI
E.E.S.T. N° 6 San Nicolás

CELENE GORÓ
E.E.S.T. N° 2 San Nicolás 

←

ABRIL GROTTINI
E.E.S.T. N° 6 San Nicolás ↓

←

NEHEMÍAS TORRICO ROJAS
E.E.S.T. N° 2 San Nicolás↑
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BECAS ROBERTO ROCCA

Ingresá acá para 
conocer más 
sobre las Becas 
Roberto Rocca  
entregadas en 
2024.

Los sueños después del logro 
“Siento que la beca es una recompensa, una 
retribución del esfuerzo que uno hace, algo 
simbólico que tal vez representa todo ese 
trabajo”, sostiene Abril Grottini, estudiante 
de la EEST Nº6 de San Nicolás, que conti-
nuará sus estudios en la UTN para estudiar 
Ingeniería Mecánica. “¿Un sueño? Entrar en 
el Instituto Balseiro”, dice mientras sonríe. 

Al igual que Catalina Morelli, de la misma 
escuela y también seis veces becada de ma-
nera consecutiva,  que quiere estudiar en esa 
institución del sur, pero sabe que antes deberá 
cursar algunos años de Ingeniería así que se 
decidió por Ingeniería en Sistemas, también 
en la UTN. 

“Lleva tiempo la escuela en sí porque 
tenemos doble turno y también tareas y 
pruebas, pero yo podía hacer mi vida normal 
y continuar con mis hobbies tranquilamente 
y mantener el estudio para obtener la beca”, 
aporta Catalina, orgullosa de su logro.

“Lo que yo le diría a un chico que no se 
anima a postularse a la Beca Roberto Rocca 
es que pierda ese miedo”, recomienda Celeste 
Goró, alumna de la E.E.S.T. N° 2 de San  
Nicolás. “Nunca duden de sus capacidades 
y de lo que pueden lograr. A veces uno no 
dimensiona hasta dónde llega, y tiene que 
disfrutar el proceso”, agrega.

SANTINO BALLESTER
E.E.S.T. N° 1 Ramallo

FACUNDO BROGLIA
E.E.S.T. N° 1 Ramallo

←

←
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Otro año  
de cercanía
Martín Berardi compartió las expectativas 
sobre la economía y la industria en 
Argentina, y los protagonistas de los 
programas de Ternium compartieron  
su experiencia. 

M ás de 245 representantes de 
instituciones, organizaciones y 
fuerzas vivas de la comunidad  
de San Nicolás y Ramallo,  
fueron parte de un nuevo  

Encuentro con la Comunidad Ternium en  
el Hotel Colonial San Nicolás. 

Además del análisis económico local y glo-
bal, y la presentación de proyectos de la com-
pañía, Martín Berardi, presidente de Ternium 
Argentina, convocó a representantes de la 
comunidad a contar en primera persona cómo 
los programas de Relaciones con la Comuni-
dad impactaron en sus vidas durante 2024. 

Berardi propuso un recorrido por el creci-
miento económico del mundo, donde India 
es el nuevo gigante asiático y China aumenta 
sus exportaciones. “El mundo sostiene su cre-
cimiento y avanza hacia la regionalización y 
las principales economías del mundo levantan 
barreras de comercio contra China defendien-
do su industria”, explicó. 

Las exportaciones de acero, en particular 
de China, aumentaron un 70% en los últimos 
dos años: “Este es un tema preocupante para 
la industria del acero en LATAM”, comentó 
Berardi y destacó que la Argentina necesita 
abrirse al mundo con estrategias inteligentes 
en el nuevo entorno. 

“El reordenamiento global de la cadena de 
suministros nos obliga a pensar en una estrate-
gia de comercio internacional donde podamos 
integrarnos compitiendo con las democracias 
occidentales con las que compartimos valores, 
con las que tienen economías de mercado”.

“Nuestro país vivió un reset económico 
que impactó en nuestra actividad industrial 
y en elcomercio del acero, pero que fue  
necesario para evolucionar hacia una  
macro más ordenada, con menos inflación  
y más previsibilidad”, sostuvo Berardi.  
“El segundo semestre es claramente mejor 
que el primero, pero todavía no alcanzamos 
los niveles del año pasado”.

Creciendo a la par
Durante el encuentro, los asistentes pudieron 
recorrer en imágenes los avances del parque 
eólico Vientos Olavarría, que ya cuenta con 
21 aerogeneradores montados y reemplazará 
en breve con energía renovable el consumo 
que la planta General Savio toma de la red. 

Luego, el Encuentro tuvo un giro en su 
formato habitual. Esta vez, tres protagonistas 
de los proyectos de Relaciones con la Comu-
nidad de este año compartieron en primera 
persona y con mucha emoción el impacto que 
esos programas tuvieron en sus vidas y la de 
sus instituciones. 

El primer relato fue el de Virginia Poggi, 
directora de la Escuela Secundaria N° 16 de 
San Nicolás, transformada por el programa 
Voluntarios en Acción con el objetivo de 
darle un espacio de calidad a los estudiantes. 
“Fue una experiencia transformadora desde 
el minuto 1, entendiendo las necesidades 
particulares de nuestra comunidad que tra-
baja mucho la inclusión, no sólo de personas 
con discapacidad sino de chicos en situacio-
nes vulnerables. Tenemos más espacio para 

ENCUENTRO CON LA COMUNIDAD
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“El 2025 nos propondrá el desafío 
de defender la industria y trabajar 
fuertemente con nuestra cadena  
de valor. Además, como siempre, 
crecer a la par de las comunidades 
donde operamos, con la educación 
como prioridad”.  
Martín Berardi

ENCUENTRO CON LA COMUNIDAD
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“El voluntariado de Ternium fue 
un impacto que mejoró el vínculo 
de la escuela con los vecinos de 
San Nicolás. Logró que todos los 
estudiantes vayan entusiasmados 
en esta época del año, y que esté 
aumentando nuestra matrícula. 
Nos hizo visibles y eso es muy 
esperanzador”.  
Virginia Poggi

“Las Prácticas Profesionalizantes 
y las capacitaciones FESTO 
nos llevaron a varios de mis 
compañeros y a mí a una cercanía 
especial con la industria. Gracias 
a estas oportunidades estamos 
familiarizados con las herramientas 
y los conocimientos a la hora de 
aplicar la electrónica, por ejemplo, 
en un escenario productivo real”.  
Catalina Morelli

“En enero comenzará la obra gruesa 
en el hogar, luego, la renovación de 
sanitarios y mobiliarios. Sumaremos 
un lavadero y espacios de juego. 
Nuestra labor es intentar revertir 
historias difíciles, y que el paso por 
el hogar pueda ser transformador. 
Ser beneficiarios de la 10K Ternium 
es el empuje para seguir dando 
abrigo a más niños”. 
David Chiappari

ENCUENTRO CON LA COMUNIDAD
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que coman, baños adecuados, aulas con 
mobiliarios de calidad”, expresó. 

“Éramos una escuela que no estaba visibi-
lizada y que Ternium nos haya apoyado nos 
comenzó a mostrar como opción para ser 
más elegidos. Puertas adentro, se respira un 
renovado sentimiento de pertenencia de nues-
tras 120 familias”, agregó Virginia, orgullosa 
también de cómo se transformó el patio de la 
escuela, antes un espacio en desuso. 

Más tarde, Catalina Morelli, alumna del 
último año de la E.E. S.T. N° 6, seis veces ga-
nadora de la Becas Roberto Rocca, compartió 
su experiencia en las prácticas del Gen Técnico 
y remarcó las oportunidades que se abrieron 
en el aprendizaje a partir de la capacitación 
Festo que también Ternium le permitió realizar 
junto a algunos de sus compañeros. 

“Entender cómo aplicar los conocimien-
tos de automatización a este nivel no sólo 
nos sirvió para aplicarlo en la escuela, sino 

para entender cómo funciona la industria. 
La mayoría de los jóvenes no saben cómo 
es el ambiente laboral y tienen mil incerti-
dumbres sobre su primer día: gracias a estos 
programas de Ternium, nosotros ya conta-
mos con ese plus”, contó Catalina. 

Finalmente, David Chiappari, vicedirector 
del Hogar El Amanecer, institución benefi-
ciaria de la recaudación de la última  
10K Ternium, agradeció a Ternium y definió  
con la palabra “alegría” el momento que 
hoy vive el hogar. “Hace décadas que traba-
jamos para dar contención y un lugar digno 
para vivir a niños y adolescentes en riesgo.  
Hoy son alrededor de 50 chicos. El aporte 
de la gente que corrió la maratón, así como 
el empuje de Ternium, nos permitirá remo-
delar el hogar convivencial para los más 
chiquitos. Teníamos planes, pero no cómo 
afrontarlos: esta es la forma de convertirlo 
en realidad”. 

ENCUENTRO CON LA COMUNIDAD
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MARATÓN

L a 10 K Ternium llegó a sus 20 ediciones, en una mañana 
a pleno sol que reunió a deportistas, familias, empleados 
de Ternium y la comunidad de San Nicolás en los par-
ques de la Costanera nicoleña, y con metas compartidas: 
la vida al aire libre, el deporte y la solidaridad. 

Con cupos que ya se habían agotado unas semanas antes  
de la carrera, 1200 corredores hicieron el recorrido urbano de 
10 kilómetros, mientras que más de 2000 personas fueron parte 
de la 3K trazada en los senderos del Ecoparque. Con el apor-
te de cada uno de los inscriptos, más el monto duplicado por 
parte de Ternium, se logró reunir $41.891.650 a beneficio del 
Hogar El Amanecer. 

Los vecinos que se acercaron a la costanera alentaron a los 
deportistas en la largada y luego, iban siguiendo las instancias 
de la 10K en vivo en la pantalla gigante del escenario principal. 
El stand de Gente del Acero también ofreció entretenimiento con 
una trivia sobre cuidado ambiental y la oportunidad de tomarse 
e imprimir una foto con la remera de la maratón. 

Los bomberos de Planta General Savio participaron de la 3K 
con sus equipos de trabajo puestos: “es bueno que todos vean 
en la comunidad que estamos en forma para hacer nuestra tarea, 
que estamos siguiendo un plan de actividad física y alimentación, 
así que decidimos tratar de contagiarlo más que nada en los 
niños y la gente joven”, comentaron. 

Pamela, trabajadora social del Hogar El Amanecer, vino a 
correr junto a sus hijos Novak y Eric: “hemos venido ya en 
otras oportunidades y siempre tratamos de ser parte de esta gran 
fiesta, de divertirnos y aportar a la causa que, hoy como le toca a 
nuestro hogar, sentimos aún más lo importante que es”.  

“Estoy en San Nicolás por primera vez, visitando a una ami-
ga. Ella me motivó a inscribirme, me contó que la carrera es un 
clásico de la ciudad. Además de pasar un lindo día cerca del río, 
poder aportar un granito de arena para colaborar con un hogar 
hace que lo disfrutemos el doble”, contaron Abril y Melisa.

Los grupos de corredores no dejaban de afirmar que la 10 K 
se volvió una cita ineludible en el calendario. “Estamos emocio-
nados de haber llegado a la meta, pero más aún de correr con 
ese aliento tan lindo de la gente a lo largo de las calles de nuestra 
ciudad”, comentaron los miembros del grupo Somirunners, del 
club Somisa.

La edición número 20 de la maratón organizada por Ternium 
convirtió a  la Costanera de San Nicolás en escenario de 
deporte y solidaridad: más de 4000 corredores agotaron los 
cupos, y ayudaron al Hogar El Amanecer.  

“Gracias al dinero recaudado, pondremos 
manos a la obra en la remodelación del 
micro hogar convivencional “Chiquitines”, 
donde reciben ayuda los más pequeños. 
Estamos muy agradecidos con la 
organización y con cada atleta que participó. 
Es tan loable lo que se hace con esta fiesta 
deportiva que nos hace felices pensar en el 
beneficiario del año próximo”. 
Vilma Weiss y David Chiappari, Hogar El 
Amanecer

10K Ternium:  
una cita ineludible
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MARATÓN
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MARATÓN

Podios con caras conocidas
Al cruzar la cinta de llegada, Enzo Fernández se llevó todos los 
aplausos. En la general masculina de los 10K, el atleta de la ciudad 
de Pergamino sacó ventaja desde la largada, mejorando su tiempo 
del año pasado. Esta vez, con una marca de 29’ 22’’, se quedó con 
el primer lugar. Lo siguieron José Zabala y Santiago Zabala. 

En la categoría mujeres, María Aguilar, por tercer año con-
secutivo, llegó desde Junín para quedarse con el lugar más alto 
del podio, con una marca de 37 minutos. La acompañaron Sonia 
García, de Colón, y la nicoleña Yuliana Vella.  

“Vine mejor preparado, el circuito es hermoso para exigirse 
uno mismo y buscar una buena marca. Estoy muy agradecido 
por cómo recibe la gente en San Nicolás, esta es una carrera que 
mejora año tras año y nadie quiere perderse el evento”, expresó 
Enzo Fernández.   

“Me gusta mucho tener esta carrera en el calendario para cerrar 
el año con esta gente, con esta organización que mejora cada vez. 
Es un placer ser parte de la 10K Ternium”, agregó María Aguilar.  

Mientras tanto, los podios de la Categoría Ternium tuvieron 
como protagonistas a Bárbara Hormazábal, del equipo de  
Recursos Humanos, y a Ezequiel Corral, jefe de Mantenimiento  
de Laminación en Caliente. 

“Nos venimos preparando para esta carrera porque es un hito, 
es relevante para San Nicolás y para Ternium. El día acompañó  
a una carrera única, ideal para repetir el año que viene”, comentó 
Ezequiel. “El trabajo y el deporte se unen hoy para nosotros y es 
importante que empleemos los mismos valores:  
la constancia, la superación y la disciplina”, agregó. 

Por su parte, Bárbara Hormazábal destacó: “Hace 20 años 
nos sentamos a pensar qué podíamos hacer con la salud de los 
empleados y una de las propuestas que salió fue esta maratón,  
la trabajé muchos años del otro lado, y ahora hace varias edicio-
nes que la corro. Hoy vemos cómo creció esta movida y es muy 
emocionante correr por las calles de San Nicolás, con los vecinos 
alentando”. 
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MARATÓN
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VOLUNTARIOS EN ACCIÓN

Nuevos espacios, 
más oportunidades
Una nueva edición de Voluntarios en Acción pasó por la Escuela N°16 
de San Nicolás con manos para trabajar en espacios que apuestan  
a la inclusión y a que la educación se sostenga.
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VOLUNTARIOS EN ACCIÓN

 Empleados de 
Ternium, alumnos 
actuales y exalum-
nos de la escuela, 
y vecinos pusieron 
manos a la obra 
para renovar las 
instalaciones
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VOLUNTARIOS EN ACCIÓN

ANA CLARA ECHEVARRÍA
Líder del Programa de Voluntariado
"Es una escuela que hace mucho no 
recibía mantenimiento, y hay alumnos 
con diversas condiciones, como TEA, 
que necesitaban estas mejoras. Los 
profesores son muy dedicados y com-
prometidos, algo que realmente nos 
conmovió".

DIEGO RÍOS Y  
MICAELA CARDINAUX
Exalumnos
"Pasamos los mejores momentos  
de nuestra vida educativa acá,  
y participar hoy es una forma de de-
volverle lo que nos dio, no solo  
en enseñanza, sino en amistad".

E l 5 y 6 de octubre, la Escuela Primaria y Secundaria 
N°16 de San Nicolás vivió un emocionante fin de sema-
na de solidaridad. Con 329 voluntarios, 20 empresas y 
otras instituciones que dieron su apoyo, se llevó a cabo 
la 22ª edición del programa Voluntarios en Acción, una 

experiencia transformadora tanto para el establecimiento como 
para todos los que participaron.

La escuela, que se caracteriza por su trabajo inclusivo, debía 
adecuarse a las necesidades de sus estudiantes por eso se construyó 
un baño accesible para personas con movilidad reducida, se ins-
taló una rampa y se reemplazó toda la luminaria por un sistema 
más sustentable. Además, se implementó un sistema de alarmas 

para mejorar la seguridad, se colocaron 60 pupitres, 120 sillas,  
6 escritorios, 6 armarios y mobiliario nuevo para la biblioteca. 

Fernando Favaro, Gerente de Relaciones con la Comunidad 
de Ternium Argentina, destacó la importancia del voluntariado: 
"Estas jornadas son una oportunidad para devolverle a la comu-
nidad parte de lo que nos brinda, trabajando juntos en proyectos 
que realmente marcan una diferencia”. 

Eber Riera, presidente del Consejo Escolar, compartió su 
experiencia: "Es increíble la alegría que genera ver a toda esta 
gente que viene a colaborar. Esta es la segunda escuela que  
trabajamos este año, y es impresionante ver cómo el esfuerzo  
de todos transforma el lugar”.
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VOLUNTARIOS EN ACCIÓN

ZULMA NANCY RÍOS
Voluntaria
"En mayo participamos en el volun-
tariado con la escuela 4. Me encantó 
tanto que dije «la próxima voy de nue-
vo». Es un orgullo para mí compartir 
este voluntariado con mi hijo. El hecho 
de ayudar sin recibir nada a cambio es 
lo mejor que uno puede hacer."

MARIANO SÁNCHEZ
Alumno de cuarto año
"Es un gran cambio, lo necesitábamos 
mucho. Esta escuela es como mi se-
gunda casa y si le damos una buena 
imagen, podrán venir chicos de otras 
escuelas o algunos que no pueden 
terminar el secundario."
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VOLUNTARIOS EN ACCIÓN

Cambios esperados
Virginia Poggi, directora del nivel secundario de la Escuela N°16 
desde 2018, hizo visible su emoción: "somos una comunidad 
chica, pero con un corazón muy grande. La escuela, que cuen-
ta con más del 40% de sus estudiantes con alguna condición o 
discapacidad, necesitaba de manera urgente una serie de mejoras 
que permitieran ofrecer un espacio digno y accesible para todos, 
como el caso del baño que es un paso enorme”.

La escuela ha sido pionera en la implementación del aula  
plurilingüe, donde trabajan de manera articulada con intérpretes 
de Lengua de Señas Argentina para garantizar que los alumnos 
sordos puedan acceder al mismo conocimiento que sus compa-
ñeros oyentes. Melisa Fzio, intérprete de lengua de señas que 
acompaña a chicos sordos en tercer año de secundaria, contó: 
"Cuando fui puente de comunicación y les conté a los chicos,  
se pusieron felices. Sienten que esto es parte de ellos".

En esta línea, uno de los puntos más emocionantes de la 
jornada fue la creación de un mural que representa la inclu-
sión. Clarisa Durando, profesora de arte, y Ezequiel Acuña, el 
artista detrás del diseño, explicaron el proceso creativo. "La 
escuela trabaja mucho con la inclusión de chicos sordomudos 
y con discapacidades. El mural refleja eso", explicó Clarisa. 
Ezequiel añadió: "Proyectamos el diseño a la noche, lo deli-
neamos con aerosol y hoy todos los voluntarios están ayudan-
do a colorearlo".

Por su parte, Gisela Brambilla, profesora de Educación Física, 
expresó con entusiasmo: "Nosotros que estamos todo el tiempo 
en el patio, vemos lo que falta o lo que no está bien. Que todo el 
mundo colabore con algo que sentimos tan nuestro es hermoso".

Juan Carlos Rocha, padre de un alumno y empleado de  
Ternium, compartió cómo su experiencia previa en otras institu-
ciones lo motivó a unirse. “Sentía la necesidad de devolverle  
a la sociedad todo lo que nos dio. Por eso me sumé”, comentó.

Soledad Delgado, Gisela Schutte, Evelyn Bacariza y Eliana  
Alaniz, docentes, también participaron en la jornada. "La 
escuela necesitaba mucho este arreglo. Es una comunidad que 
necesita el apoyo externo y este voluntariado nos beneficia a 
todos", expresó Soledad. Las docentes destacaron el impacto 
que esta transformación tendrá en la experiencia diaria de los 
alumnos: "Los chicos van a estar felices, es como un segundo 
hogar renovado", añadió Gisela.

Muchas historias se fueron cruzando durante las dos jornadas  
de trabajo. Por ejemplo, la de Román y Yanina Lia, voluntarios: 
“Mi mamá terminó la primaria en esta escuela, así que cuando supe 
que íbamos a participar acá, fue muy emocionante. Ayudar a que 
los chicos tengan una escuela más linda es una gran satisfacción”.

Orlando Litta, presidente de la Fundación Libremente, quien 
lleva años colaborando con Ternium, expresó el sentimiento de 
pertenencia que deja el voluntariado: "Más allá de las mejoras fí-
sicas, lo que más rescato es el espíritu de colaboración y el sentido 
de pertenencia que genera en la comunidad. Es un orgullo ver a 
los chicos llegar el lunes y sentirse felices en su escuela renovada".

Precisamente, el lunes siguiente, los rostros de los chicos al 
entrar a su escuela renovada lo decían todo: sonrisas amplias, 
ojos brillantes. "¡No puedo creer que esto es nuestra escuela!", 
se escuchaba entre los pasillos. Para los voluntarios, esa alegría 
genuina fue la recompensa más grande.
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La Planta Rosario 2 de Ternium 
se nutre de tecnología 
de punta para afianzar la 
seguridad y lograr mejoras 
claves en la gestión del 
inventario de productos.

L a nueva instalación en 
Rosario es un centro 
donde se almacenan los 
tubos que se producen en 
la planta original de la ciu-

dad, incrementando su capacidad 
de 4 mil a 9 mil toneladas de acero. 
Esta mejora permite que la produc-
ción pueda aumentar, al ganar es-
pacio. Este nuevo lugar dedicado al 
armado y al despacho de paquetes 
es un aporte significativo al servicio 
al cliente, con mayor disponibilidad 
de stock y en consecuencia, entregas 
más rápidas y personalizadas.

“Es un proyecto atractivo por 
sus dimensiones y su excepciona-
lidad además de ser innovador en 
el equipamiento, pensado desde su 
origen en la seguridad”, explica 
Daniel Marcangelo, Engineering 
Designer.

Por ejemplo, para movilizar 
los productos, se incorporaron 
por primera vez en Ternium los 
side loaders eléctricos con sistema 
RFID: equipos móviles que permi-
ten identificar en una pantalla los 
artículos para recepción o despa-

Un almacén  
seguro desde 
sus inicios

 El proyecto 
integra tecnolo-
gía de punta y un 
diseño optimizado 
para una operación 
segura.

cho en tiempo real. “Estos equipos 
eliminan la necesidad de que las 
personas caminen por la nave para 
realizar el picking. Uno de los 
objetivos del proyecto fue alejar 
a los operadores de las zonas con 
peligro potencial”, agrega María 
Actis, EHS Manager.

La nave de acopio está organiza-
da en racks de tipo cantiléver, con 
capacidad para alojar dos paquetes 
de tubos por cada nivel en ambos 
lados, y un total de 8 niveles en 
cada rack. El diseño está pensado 
para una gestión de cargas autorre-
guladas, con un acopio más seguro 
y eficiente. 

El almacén cuenta con cuatro 
bocas de recepción externas para 
el despacho, un sentido único de 
circulación definido en colabora-
ción con el Instituto de Seguridad y 
Educación Vial (ISEV), un sistema 
de detección y extinción de in-
cendios avanzado, así como con 
caminos demarcados e iluminados, 
completando de este modo la con-
cepción de un almacén seguro desde 
su origen. 

PLANTA ROSARIO
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PRIMERA PERSONA — PARQUE AGUIAR CORRE

PERFIL

  

 
UN REFERENTE
Tenemos mucho 
respeto por los 
corredores que 
nos precedieron  
y nos aconsejaron.

UNA PALABRA 
QUE LOS MOTIVA 
Solidaridad. Lo 
fundamental es 
el apoyo cuando 
hay lesiones, falta 
de motivación o 
momentos difíci-
les por problemas 
personales. 

CARRERA 
FAVORITA
La 10k Ternium, 
¡sin dudas!

UN SUEÑO 
DEL GRUPO
Que nuestros  
hijos abracen  
este hermoso 
deporte y le den 
continuidad  
al grupo Parque 
Aguiar Corre.

E n 2007, éramos un pequeño grupo 
de cuatro amigos que se juntaba 
a entrenar en el Parque Rafael de 
Aguiar, hoy Ecoparque. Algunos 
compartíamos actividades en el 

club, otros jugaban al fútbol  juntos; otros 
nos encontrábamos en ámbitos de trabajo. 
Con los demás fundamentalmente nos fuimos 
conociendo en las maratones, tanto locales, 
como las de Rosario o Buenos Aires. 

Los fundadores -Gerardo Acastello, Nicolás 
Bracalentti, Santiago Fagnani (hoy viviendo en 
el Sur) y Roberto Giampietro- fuimos sumando 
amigos. Nadie se tiene que inscribir ni pagar 
para pertenecer como en los running teams: so-
mos corredores, pero fundamentalmente, somos 
amigos con la misma pasión por el deporte.

Eso sí, hay algo que también nos une: nos 
juntamos siempre a comer un asado. El encar-
gado de encender el fuego y sorprender con 
sus delicias a las brasas es Félix Rivero, gran 
anfitrión y atleta que concretó en seis oportu-
nidades el Cruce de los Andes. 

En el grupo hay quienes se destacan en pri-
meros puestos y los que son felices completan-
do cada desafío. Pero todos nos acompañamos 
y tratamos de sostener al otro en la motivación 
de tener una vida saludable con este deporte 
como motor. El running es una actividad inte-

gradora, porque a pesar de que podemos tener 
distintos ritmos, podemos salir a correr juntos. 

Una curiosidad que nos une a la 10K Ternium 
es que el grupo se empezó a formar unos años 
antes de su primera edición, ¡así que muchos 
miembros ya han participado de las 20 ediciones!

Hemos corrido en distintas ciudades, 
incluso en Uruguay y Brasil. Estamos atentos 
al calendario de carreras, pero como somos 
varios y con distintas actividades, hay que ver 
cómo compatibilizar. Incluso, no salimos a 
entrenar todos juntos. Se arman grupos de dos 
o tres, nos pasamos a buscar y si nos encon-
tramos en algún fondo largo, se hace aún más 
entretenido. Lo importante es coincidir: todos 
queremos correr, esto nos hace bien. 

¿Por qué le recomendaríamos a otros gru-
pos de amigos hacer esta actividad? Porque el 
running acerca a la gente. Cuando empezamos 
no éramos amigos íntimos, pero hoy formamos 
un hermoso grupo que se alienta en todas las 
circunstancias.

La peña de los corredores
Un grupo de 15 atletas amigos se unió bajo el nombre de Parque 
Aguiar Corre, para contagiarse mutuamente el amor por el 
running y revalorizar el tiempo compartido. Así lo cuentan en 
primera persona (del plural).  

 De izquierda a derecha, Roberto Giampietro, Gerardo 
Acastello, Florencia Armoa, Félix Rivero, Juan Carlos 
Moreyra, Hernán Moreyra, Mario Hernández.  
Abajo, Martín  Zárate y Victor Kessel. También integran 
el grupo: Romualdo Fossa, Nicolás Bracalentti, Gastón 
Petri, Gastón Benítez y Carlos Bertosi.
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SALUD

Adolescentes y apuestas online: 
un riesgo que crece
El juego online se está 
convirtiendo en una adicción 
cada vez más preocupante,  
con efectos negativos sobre  
la salud mental.

L as apuestas online, accesibles las 
24 horas del día, están cada vez más 
presentes en la vida de los adoles-
centes, quienes se sienten atraídos 
por la posibilidad de ganar dinero 

rápidamente, o por la emoción del riesgo. Sin 
embargo, detrás de esa atracción se esconden 
consecuencias graves, tanto para su estabilidad 
emocional como para su entorno social: surgen 
como alertas los signos de ansiedad, irritabi-
lidad y cambios de humor, así como el desin-
terés por otros pasatiempos, los estudios o los 
amigos, a medida que se incrementa el tiempo 
en línea. Además, suelen manifestar preocupa-
ción constante por el tema (hablar de apuestas, 
revisar resultados frecuentemente, o buscar 
nuevas chances de jugar); enfrentar dificultades 
financieras repentinas y sin razón aparente; y 
finalmente, negar o minimizar el problema. 

En los sitios de apuestas legales en Argentina 
(los que terminan con ".bet.ar"), existe un con-
trol más estricto para verificar que los usuarios 
sean mayores de edad. Sin embargo, no siempre 
es suficiente para evitar que menores accedan a 
estas plataformas. Es importante que los padres 
y responsables de los adolescentes estén muy 
atentos al uso que se hace de internet.

2 4 51 3
Legislación insu-
ficiente: La falta 
de normativas 
claras permite 
una publicidad 
sin restricciones.

Facilidad de pago: 
Las billeteras  
digitales hacen 
que realizar 
apuestas sea  
rápido y sencillo.

Falsa esperanza de 
éxito: Muchos creen 
que con su conoci-
miento deportivo 
pueden ganar, sin 
tener en cuenta el 
factor azar.

Publicidad en 
redes sociales: 
Influencers y 
equipos de alto 
perfil promueven 
plataformas de 
apuestas.

Acceso ininte-
rrumpido: Las 
plataformas 
están disponi-
bles en cualquier 
momento, facili-
tando el acceso.

CINCO FACTORES QUE FOMENTAN EL 
JUEGO ONLINE EN LOS ADOLESCENTES:

¿CÓMO PREVENIR  
LA LUDOPATÍA?

Fomentar la comunicación 
con los adolescentes.
Establecer límites al tiempo 
y dinero que invierten en 
Internet.
Educar en seguridad online, 
protegiendo la información 
personal.
Dar el ejemplo: usar los 
dispositivos y juegos online 
de manera equilibrada.

• 

•

•

•



No hay que bajar 
los brazos

Este año, el premio al 
Mejor Promedio de las 
carreras de ingeniería 
de la UTN Rosario fue 
para Mariano Ríos, 
ingeniero de Procesos 
en Hojalata de nuestra 
planta. 

“Estaba en la oficina cuando me 
llamaron desde la facultad para avi-
sarme que me iban a dar un premio 
al Mejor Promedio 2024 entre todas 
las carreras de la UTN y del Colegio 
de Ingenieros”, cuenta Mariano Ríos, 
Ingeniero Químico que se desempeña 
en el sector de Procesos en Hojalata 
de Ternium. “Tenía que preparar un 
discurso y lo primero que se me vino 
a la menta fue mi familia y el sacrifi-
cio que hicieron para que yo pueda 
estudiar en Rosario y dedicarle mi 
tiempo completo a la universidad. No 
hay que bajar los brazos”, comentó.
Distinguido por su promedio de 9.30 
puntos, Mariano había cosechado 
también entre 2° y 6° año de la es-

cuela secundaria - Escuela San Pablo 
de Villa Constitución- la distinción  
de la Beca Roberto Rocca por mérito 
en el estudio. “Siempre me gusta-
ron los procesos industriales. Veía 
documentales sobre fábricas y quería 
estar ahí. Fui a una escuela técnica 
para poder empezar a acercarme  
a la Ingeniería y con la beca ya tenía 
conocimiento del grupo Techint y 
ganas de trabajar acá”, agregó.
En diciembre de 2022 ingresó al pro-
grama de Global Trainee; más adelan-
te, tuvo la oportunidad de asistir a un 
simposio de hojalata con productores 
de todo el mundo donde pudo com-
partir experiencias y generar contactos 
para futuras consultas técnicas. “En 
el sector desde el principio confiaron 
y apostaron a mí y a mi formación”, 
agradeció.
Entre sus intereses, también está la 
docencia. De hecho, en la UTN fue 
adscripto de dos materias. “Es algo 
a lo que quisiera dedicarme como 
complemento a mi trabajo en planta”, 
relata. “Me gustaría poder devolver 
mis conocimientos adquiridos en la 
industria, que sé que como estudian-
te es algo que se valora mucho”. 
El verano pasado se desempeñó 

por primera vez como tutor de una 
pasante de verano, donde pudo 
comenzar a explorar habilidades de 
liderazgo, como también poner en 
curso herramientas de transmisión de 
conocimientos y acompañar el desa-
rrollo de un proyecto específico para 
el proceso de formación.

Breves

En las redes sociales:
facebook.com/gentedelacero
twitter.com/terniumarg
youtube.com/ternium
instagram.com/TerniumArg

Seguinos


